

BELGISCHE SENAAT**ZITTING 1994-1995**

7 APRIL 1995

**Ontwerp van verklaring tot
herziening van de Grondwet****AMENDEMENT
VAN DE HEREN VERREYCKEN EN BUELENS**

De volgende zin toe te voegen:

«Daarnaast bestaan ook redenen tot herziening van alle artikelen van de Grondwet, niet genoemd in de voorgaande opsomming.»

Verantwoording

Het Handvest van de Verenigde Naties legt in artikel 1 het respect op voor het zelfbeschikkingsrecht van de volkeren, zonder neerbuigende omfloersingen te gebruiken zoals «gemeenschappen» of «gewesten».

Dit zelfbeschikkingsrecht, waar ook het Vlaamse volk recht op heeft, mag niet worden ondergraven door bevoogdende uitstredende Kamers, die de eigen grenzelgrondwet slechts in zeer beperkte mate wensen te zien wijzigen. Dergelijke beperkingen ontnemen de autonomie van handelen aan de nieuwe Kamers.

Het is dus noodzakelijk dat de nakende constituant aan de volkeren de ruimte kan geven om soeverein over het eigen lot te beslissen. Waarover, in een open gespreksmodel, ook de toekomstige federale Kamers moeten kunnen beraadslagen, zonder gehandicapt te zijn door het gebrek aan visie van hun voorgangers i.c. de aftredende regering.

Willem VERREYCKEN.
Isidoor BUELENS.

R. A 16837

*Zie:***Gedr. St. van de Senaat:**

1344 (1994-1995):

- Nr. 1: Ontwerp van verklaring.
- Nr. 2: Verslag.
- Nrs. 3 tot 5: Voorstellen.
- Nr. 6: Ontwerp.
- Nr. 7: Voorstellen en amendementen.
- Nr. 8: Amendement.

SÉNAT DE BELGIQUE**SESSION DE 1994-1995**

7 AVRIL 1995

**Projet de déclaration
de révision de la Constitution****AMENDEMENT PROPOSÉ
PAR MM. VERREYCKEN ET BUELENS**

Ajouter la phrase suivante:

«En outre, il y a lieu à révision de tous les articles de la Constitution non cités dans l'énumération qui précède.»

Justification

L'article 1^{er} de la Charte des Nations Unies impose le respect du droit des peuples à l'autodétermination, sans recourir à des notions condescendantes et floues, telles que «communautés» ou «régions».

Ce droit à l'autodétermination, auquel le peuple flamand peut également prétendre, ne peut pas être sapé par des Chambres sortantes paternalistes, qui ne souhaitent voir modifier leur propre Constitution-verrou que dans une très faible mesure. De telles limitations priveront les nouvelles Chambres de leur autonomie d'action.

Il est donc nécessaire que la prochaine constituante puisse laisser aux peuples une marge suffisante pour décider souverainement de leur propre sort. Ce sur quoi les futures Chambres fédérales doivent également pouvoir délibérer selon un modèle de dialogue ouvert, sans être handicapées par le manque de vision de leurs prédécesseurs, en l'occurrence le gouvernement sortant.

R. A 16837

*Voir:***Documents du Sénat:**

1344 (1994-1995):

- N^o 1: Projet de déclaration.
- N^o 2: Rapport.
- N^os 3 à 5: Propositions.
- N^o 6: Projet.
- N^o 7: Propositions et amendements.
- N^o 8: Amendement.